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房价要涨到什么时候？旨在遏制房价过快上涨的调控政策能否

起作用？“满足人民群众的基本住房需求”的目标，正变得更近还是更

远？这些都因为高房价而变得扑朔迷离。

普通的购房者往往被高房价无情抛弃。近两年购房者收入增长

速度赶不上房价上涨速度。有数据显示，一个年收入6万元左右的

两口之家，按照目前的价格要在北京六环外买一套90平方米的住

房，不吃不喝需要15年的时间 。

在合肥这样的二三线城市，房地产调控之下购房仍是老百姓

的刚性需求，而当前高居不下的房价是他们持续观望的重要原因。

面对房价，开发商似乎也处于尴尬的境地。 如果房价上涨真

的背离了绝大多数老百姓的购买能力，楼市也必将迎来新的观望

期。有专家认为，如果房价继续涨下去，那么楼市泡沫或将卷土重

来，房地产市场上积聚的风险可能将会超越以往任何时候。

开发商面对房价两难境地的原因是多方面的。一边是国家调

控房价政策密集出台，相关文件明确要求“抑制土地价格过快上

涨”。一边却是地王频现。高昂的土地成本构成房地产的一个重

要组成部分。同时，央行不断的上调存款准备金率也让众多的开

发商资金链受困，一方面是高昂的建造成本；一方面是购房者的观

望，还有资金链的困难，房价同样成为开发商的软肋。

有专家表示，此次国家对于房地产市场的调控政策较严，加上

保障性住房的建设，未来房地产市场的增长趋势不太会有了，因为

“过快增长的动力越来越少，房价下行的压力越来越大”。

一线城市经历了几轮调控的洗礼，开发商相对比较理性，通过

降价来促进销售已经成为一种常态，一线城市的的知名发展商都

出现了实质性降价的案例。二线发达城市此前几年房地产市场都

处于高速增长期，尚未经历过调控的显著影响。

然而，随着这些城市房价的快速上涨，投资型、改善型需求的比

例逐年提高，受房地产政策调控的影响也将增加，这些城市未来的供

应普遍仍处于较高水平，预计二三线发达城市将继一线城市之后，降

价促销的现象也将逐渐增加。且随着商品住宅库存压力越来越大，

开发商资金链越来越紧张，下半年的新增供应不断增加，各项目之间

的销售竞争压力，会促使越来越多的项目加入打折促销的行列。

日益严重的通胀压力，日益增加的建造成本，日益观望的购房

情绪、日益严厉的房产调控……这些都成为开发商定价的软肋。

房价是购房者的软肋 也是开发商的软肋

因发帖给力
3网民成政协委员
发帖力促亳宿铁路项目出现重大进展
记者 祝亮

泡论坛、上微博，已经成为现在网民交流反映心声的主

要渠道。不过因为泡论坛，发帖多而成为政协委员，这样的

事似乎还很新鲜吧。日前，亳州市就有三位“网络红人”因发

帖质量高，受到市委书记关注而被推举为当地市政协委员。

亳州市委书记方春明平常喜欢上网，关注网友的声

音，更关心对于亳州发展相关的网友声音。在亳州市民

论坛上，“在亳一方”、“魏绍军”和“君子狐”这3位网友的

帖子引起了他极大的兴趣。

“他们来自不同的地方和领域，平日在论坛里反映的

大多都是大众和党委政府很关注的公益性的热点难点问

题，而他们提出了许多有见地的意见和建议，对党委政府

决策非常有价值。反映的社会问题，经常引起我的思

考。总之，他们对家乡的热爱和热情让我十分感动。”方

春明对记者说道。

市委书记逛论坛,听取民意

据当地相关部门统计，他们三人都是该市网络红人，都

有着十年左右的“网龄”。作为亳州“市民论坛”的铁杆发帖

人，多年来他们一直密切关注亳州发展，围绕市民和政府关

注的公益热点难点问题，共发表各类建议意见帖 100余

个。其中不少得到市委、市政府重视，所提意见和建议成为

决策依据或参考。

“如何能让这些热心网友更好地发挥他们建言献策的

作用呢？”在某一次会议上，方春明提出了大胆的设想，这些

热心的网民如果能加入政协委员队伍，这个平台或许能让

他们更好地施展才华，发挥更大的作用。果然，经过协商推

举，亳州市政协常委会同意三人为政协委员。

网络红人成为市政协委员

魏绍军是位以实名发帖的网民，他非常关注地方经济

发展，他认为铁路交通是制约亳州经济大发展的瓶颈，他在

市民论坛上率先提出了修建亳蚌铁路的可行性建议。

“这是迄今为止，让我印象最为深刻的一个帖子。不

但有理有据，还在亳州当地引起强烈共鸣。最关键的是

他在之后的几年中，仍然不断在网络中以及后来的政协

提案中为这件事积极呼吁。一位普通的网民都能如此，

我们的压力顿时倍增。这期间，我也不断往省里跑，去北

京，尽最大努力争取这个项目。”

方春明向记者透露，虽然亳蚌铁路项目最终流产，但

铁道部已经初步同意亳宿（亳州-宿州）铁路项目，前期论

证工作已经展开。

同样，“在亳一方”为亳州历史文化名城开发保护工

作在网上积极建言献策，促成了亳州北关历史街区的保

护与开发；“君子狐”在网帖中希望政府在推进城镇化进

程的过程中不能把乡镇边缘化，也引起当地党委政府的

反思……

不懈发帖，力促亳宿铁路出现进展

在接受记者采访时魏绍军坦言，他在网上发帖的目

的很单纯，就是想看看自己的想法能否得到大家的认

同。“‘天下兴亡，匹夫有责’。一个地方经济和社会事业

的发展，需要大众的共同关注和热心参与。”

“君子狐”真名叫蒋建峰，是亳州市谯城区五马镇统

计站站长。他告诉记者，“参政议政”，这个词开始并不是

“老狐”所考虑的，他喜欢走在路上，并喜欢一句话：世上

自有公道，付出总有回报，说到不如做到，要做就做最好。

“在亳一方”则是亳州晚报社副总编辑刘恒新。他

对记者说：“一直犹如一种恋人情结一样离不开这个网站

和这个论坛。为了让更多人知道亳州，为了让更多的人

不至于把‘亳’读成‘毫’，我就起了个‘在亳一方’的网

名。既是表示对亳州的不舍，又算是对‘亳’字和亳文化

的推广吧！”

网民委员：天下兴亡，匹夫有责

“他们3位成为政协委员后，为亳州发展建言献策做

出的贡献更加突出，可以说这样的尝试很成功。所以，我

也觉得只有3名网民委员还是太少了，网民现在是一个非

常庞大的群体，他们的声音有着重要力量。”

“我也很喜欢上网，每年都会和当地网友进行面对面

地交流，召集他们一起座谈，或是在网上进行直接对话。”

方春明表示，近年来，随着互联网的飞速发展，网民

的言论和呼声越来越成为一股强大的舆论力量。亳州市

吸收网民委员，把网民从网络“问政”推向政协“参政议

政”，不失为一次有益的尝试。

市委书记称网民委员数量还不够


